
День Конституции СССР |
О АВТРА День Советской Конституции—большой 

праздник социалистической демократии.
Со времени принятия нынешней Конституции, закре

пившей победу социализма в нашей стране, прошло 27 
лет. Советский Союз вступил в новый период своего 
развития—период развернутого строительства коммуниз
ма. Под руководством Коммунистической партии успеш
но создается материально-техническая база коммунизма, 
воспитывается человек нового общества, формируются 
'коммунистические общественные отношения.

Ныне Советское государство, возникшее как государ
ство диктатуры пролетариата, превратилось в общена
родное государство. В новой Программе КПСС намечено 
главное направление развития советской государственно
сти в период строительства коммунизма —• всестороннее 
развитие социалистической демократии, активное участие 
всех граждан в управлении государством, улучшение ра-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ооты государственного аппарата 
контроля над его деятельностью.

Миллионы советских граждан

и усиление народного

проходят в сосудар
ственных и общественных организациях большую школу 
будущего коммунистического самоуправления. Советские 
профсоюзы. Ленинский комсомол, творческие союзы 
интеллигенции, научно-технические общества—все эти и 
многие другие объединения трудящихся стали важным 
фактором общественной жизни страны, составной частью
системы политической организации общества.

В ходе коммунистического строительства все 
выщается роль Советов. Это всеохватывающая 
ция народа, воплощение его единства.

Гигантские изменения, которые произошли в

более по- 
органи.за-

жизни со-
ветского общества, найдут свое отражение в новой Кон
ституции СССР. «Создавая новую Конституцию,—говорит 
тов. Хрущев,—советский народ выступает как первоот
крыватель новых форм государственного и общественно
го устройства, соответствующих периоду развернутого

= строительства коммунизма».

Достойное
пополнение

Растут ряды коммунистов 
партийной организации 89 тре
ста. На очередном заседании пар-' 
тайного комитета треста было 
утверждено кандидатами в члены 
партии несколько человек. Среди 
них мастер восьмого управления 
А. Петухов, рабочие того же уп
равления А. Гайсина и В. Кулик, 
мастер второго управления 
А. Онучин.

Активные общественники и хо
рошие производственники, они— 
достойное пополнение парторга
низации.

Растет актив
21 ноября в строи-

тельном управлении
№ 9 состоялась отчет
но-выборная профсоюз
ная конференция. По
строечный комитет от
читывался о работе за 
год. Конференция про

шла при большой актив
ности членов профсою
за. Избран новый состав 
постройкома. В него 
вошло 13 человек.

ТРО
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА

РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ
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В промышленном обкоме КПССЦЕННЫЙ
ПОСЛЕ ноябрьского

(1962 г.) Пленума ЦК 
КПСС тысячи рабочих

S промышленных предприятии
S выступили с предложениями о

пересмотре норм выработки в 
сторону их увеличения. В ны-

Котельносварочный в строю
Строители шестого управления треста № 89 сдали в эксплуа

тацию ‘вторую очередь котельносварочного корпуса завода «Урал- 
электроаппарат». *

Хорошо поработали здесь комплексная бригада И. Савченко, 
бригада маляров Н. Руцких и разнорабочие, руководимые С. Тихо- 

вой.

Подарок камвольщикам
Строители одиннадцатого стро

ительного управления треста 
Южгорстрой закончили отделоч
ные работы и сдали в эксплуата
цию 36-квартирный дом кам
вольного комбината.

В доме расположился продук
товый магазин на 16 рабочих 
мест.

Хорошо потрудилась бригада 
штукатуров В. Казанцевой, маля
ров Г. Алексеева.

Передовики
В арматурном цехе завода железобе

тонных изделий № 1 треста
Стройдеталь № 70 работает пи, много, 
ни мало — 100 человек. Каждый месяц 
этот коллектив осваивает до 600 тонн 
товарной арматуры и каркасов. От мас
терства каждого зависит выполнение 
плана цеха. Это хорошо понимают рабо
чие из бригады арматурщиков Н. Ра
дио и А. Бочарникова.

Т. Иванова, А. Равкина, Ф. Шевелев, 
Н. Власов и другие служат примером 
для рабочих небольшого коллектива.

ев 11 1
....—В коллективе 13 управле- 

! ния треста крупнопанельно
го домостроения хорошо из
вестна бригада монтажников, 
которую возглавляет Виктор 
Пыжьянов.

НА СНИМКЕ: лучший 
монтажник Борис АЗОВ
СКИЙ.

НОВЫЙ АЭРОВОКЗАЛ
Крупнейший в стране Ново

сибирский аэровокзал принял 
I первых пассажиров. Он может 
! обслуживать в сутки не

сколько тысяч человек. Кра
сивое светлое здание соору
жено из бетона и стекла. В 
отделке помещений примене
ны новейшие синтетические 
материалы.

РАСТЕТ ЦЕЛИНОГРАД
По утвержденному проекту 

планировки Целинограда го
род делится на 3 зоны: жилая, 
отдыха и промышленная. Це
линное кольцо садовых пар
ков отделит промышленные 
предприятия от жилых райо
нов. В городе разбивается 
дендрологический сад. На 
северо-восточной окраине го
рода вырастут предприятия, 
изготовляющие сельскохозяй
ственные машины и перераба
тывающие сырье.

ПОЧИН НОВАТОРОВ
нешнем году такую инициативу 
проявили около 16 тысяч че
ловек. На многих предприятиях 
области был проведен общест
венный смотр по выявлению 
резервов роста производитель
ности труда.

В номере :
• КУСТАРНЫМ 

СПОСОБОМ

• Люди
управления

• Акты и факты
♦ Расхититель

МНОГОЭТАЖНАЯ 
ИГАРКА

Закончена разработка гене
рального гглаИа города и 
проекта застройки новой, 
многоэтажной Игарки. За 20 
лет жилой фонд возрастет в 
3,7 раза. Все здания будут со
оружаться из крупнопанель
ных полносборных конструк
ций. Жители новой Игарки 
будут пользоваться в своих 
квартирах всеми видами сов
ременного комфорта.

Уже в будущем году нач

нется строительство первых 
крупнопанельных домов но
вой Игарки.

УСПЕХ
Трудящиеся промышленных 

предприятий Средне-Ураль
ского экономического района 
достойно встречают Пленум 
ЦК КПСС. 24 ноября они до
срочно выполнили план один
надцати месяцев по выпуску 
валовой продукции и многим 
видам изделий. В сравнении 
с соответствующим периодом 
прошлого года объем произ

Только в городе Свердловске в • 
смотре участвовали 91,5 тыся- 
чи человек. Из поступивших 
70 тысяч предложений 28 ты
сяч внедрено. Получена годе 
вая экономия более 8 млн. руб
лей.

Инициаторы движения за 
вскрытие личных резервов на 
Уралвагонзаводе шлифовщик 
Г. Аксенов и токарь А. Вычег- 
жанин в дни подготовки к пред
стоящему Пленуму ЦК КПСС

газетупредложили через
«Уральский рабочий» провести
областную перекличку участни
ков похода, обменяться накоп
ленным опытом, выяснить, что 
еще мешает в соревновании 
за досрочное выполнение семи
летнего задания. Поддерживая 
этот призыв, труженики мно
гих предприятий области берут 
дополнительные обязательства 
по сверхплановому выпуску 
продукции. Бюро обкома КПСС 
постановляет:

Одобрить инициативу пере
довиков Уралвагонзавода Г. Ак
сенова и А. Вычегжанина. 
Предложить горкомам, рай
комам КПСС, промышленно
производственным парткомам, 
облсовпрофу, партийным, проф 
союзным и комсомольским ор
ганизациям предприятий и стро
ек области всемерно распрост
ранить начинание тт. Аксенова 
и Вычегжанина. Обязать сов
нархоз, облсовпроф, руководи
телей предприятий и строек, 
партийные и профсоюзные орга
низации направить внимание 
рабочих и инженерно-техниче
ских работников на составление 
и осуществление организацион
но-технических планов повыше
ния производительности труда. 
Привлечь к этой работе обще
ственные бюро и лаборатории 
нормирования и организации 
труда, общественные бюро эко
номического анализа. Продол
жить поход инициаторов по пе
ресмотру норм выработки, со
ставлению комплексных планов 
повышения производительности 
труда на каждом рабочем ме
сте; в «Уральском рабочем». 
«На смену!», городских много 
тиражных газет, по радио и те
левидению широко показывать 
перекличку участников похода 
за вскрытие резервов на рабо
чих местах, распространять 
опыт передовиков.

водства увеличился на 9,7 
процента, а по управлению 
химической промышленно
сти — на 14 и машинострое
ния — на 15 процентов.

СВЕРДЛОВСКЕАЗСТРОЙ
В Свердловске появился но

вый трест — Свердловскгаз- ,, 
строй: Вместе с тем, будет 
создано и специализирован- 
ное управление для выполне- в 
ния работ по газификации го- д 
родов Свердловска и Полев- ( 
ского.
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Новое
Назвать новые строительные

материалы не 
бого труда, 
внедрить их.

Сталкиваясь

представляет осо- 
Гораздо труднее

с новым, люди
всегда сомневаются: как бы чего 
не вышло! Особенно строители. 
Как бы там ни было, а они не
пироги пекут, и их 
ность к новшествам 
яснима. Приходится 
ваться поговоркой:

подозритель- 
вполне объ-
руководство-
«Семь раз

ван, все наглядные пособия гово
рят о том, что в управлении дав
ненько работают с новыми мате
риалами. Но как работают, об 
этом стоит рассказать.

В 1963 году строителям не хва
тало битума, руберойда. Но здесь 
нашли выход. Оказывается, мож
но обойтись и без этих дефицит
ных материалов, заменить их 
другими. В управлении примени
ли хлорное железо, стеариновую 
эмульсию, полиэтиленовую пленку 
и кровелит. Они с успехом заме
нили старые гидроизоляционные 
материалы.

За покраску взялась бригада 
маляров А. Кузина. Чтобы уско
рить работу, нужны были пара-
ломовые или простые 
вороные валики. Но их
оказалось. Смешно, 
но пришлось купить

не

коротко- 
нигде не 
смешно,

ряются 
путем.
рение 
ратуют

именно «контрабандным» 
И не потому, что на внед- 
их наложен запрет. Все 
за новшества.. Но вот про-

в «Синтети
ке» паралоновую юбку и пустить
ее на изготовление

Новых красителей 
нии израсходовали

валиков.
в управле-.

уже
15 тонн. Представляете,

около 
сколько

сэкономлено масляных красок?
Здесь применяли и древесно

стружечные плиты вместо шпун
тованной доски. В Свердловске

ектанты, создавая проект жилого 
массива, не предусматривают ни 
пластмассовых решеток и ручек, 
ни полов из древесно-стружеч
ных или опилочных плит. Можно, 
конечно, ругать проектантов за 
их «отсталость». Толку от этого 
не будет. Они исходят из рёаль-

к\ Ч

| На Свердловском |
5 ... __________

ных возможностей. Но
возможности 
проект уже 
строители :

появляются,
готов. И 

заменить,

иногда 
когда

полы деревянные на

попробуй 
допустим, 
плиточные

отмерь...». Но жизнь требует 
внедрения новых материалов, 
требует настойчиво, торопит.

В тресте крупнопанельного до
мостроения есть седьмое строи
тельное управление. Когда знако
мишься с людьми этого коллек
тива, их делами, становится как- 
то веселее на сердце. Пытливый 
здесь народ, начиная с инжене
ра и кончая простым рабочим. 
Чем-то отличаются эти люди от 
других таким, что дает им право 
идти в ногу со временем, с эпо
хой. Но как трудно им приходит
ся это делать!

Есть в управлении технический 
кабинет. Это своеобразный центр 
пропаганды' строительных нови
нок, передового опыта. Техниче
ский кабинет неплохо оборудо-

Новшество 
номию, но и 
труда. Никто
тий люди

не только дало эко- 
облегчило условия 
не делал откры- 

творчески подошли
к своему труду.

Или другой пример — тертые 
масляные краски очень дороги. 
Но их с успехом заменили эмуль
сионными красками. Сначала бо
ялись маляры с ними работать. 
По инструкции поверхность надо 
красить четыре раза. А это зна
чит тратить времени вдвое боль
ше. Но так только казалось. Кра
ски высыхают гораздо быстрее 
обычных масляных.

Отклики, реплики, предложения
Все те предложения, ко

торые изложены ниже, не 
представляют чего-то целого, 
но, на наш взгляд, могли бы 
способствовать повышению
производительности 

улучшению качества.
На стройки привозят

труда,

шпун- 
длины.товку самой разной

Чтоб настелить ее, нужно под-
равнивать без конца. Почему 
бы не пакетировать шпунтов-
ку определенных 
по типам квартир 
лагами. От этого 
производительность 
высится культура 
ства.

размеров 
вместе с 
увеличится 
труда, по- 
производ-

смочена • алебастром, и слой, 
прикрывающий ее, сразу от
ходит. Толщина наружных 
панелей разная и опять волей- 
неволей приходится браться 
за штукатурку.

На заводе вполне могут ис
править положение, сделав, 
например, кондуктор, с помо
щью которого можно было 
бы калибровать панели.

В строительстве есть свои 
определенные законы, но на
до сказать, что они плохо со
блюдаются. Вместе с тем, за-
конодательство существует

такие плиты не изготовляют. 
«Контрабандным» путем привез-

из стружки или опилок! Ого, как 
заупрямятся проектанты...

И все же главное в этом — 
материальная база. Можно было 
бы в строительстве с успехом 
применять вместо дощатых полов 
плиту из стружек. Опыты ученых 
говорят о том, что такие полы 
ничуть не хуже обыкновенных

ли из Алапаевска, 
ним «нелегальным» 
уложили плиточные 
детских садах. Полы 
отличные.

Действуя та- 
способом, 

полы в двух 
получились

деревянных. Но опять 
В Свердловске плит 
Завозить со стороны, 
решаются. Строители

же база... 
не делают, 
видимо, не
же, пыта-

На объектах квартала по 
улице Шевченко мы стремим
ся исключить штукатурные 
работы. Но чтобы не делать 
накрывку поверхностей и про- 
извддить только заделку 
швов, нужно повысить завод
скую готовность изделий. Они 
требуют значительного улуч-

вроде для всех, но им прене
брегают.

шения 
панели 
ПВ-4 
То же

качества.
ПВ-3 

делаются

Например, 
и особенно 

безобразно.
самое можно сказать о

панелях перекрытий. И вме
сто того, чтобы только раз
делывать швы потолка, прихо
дится его штукатурить.

Если открыть окна на
ружных панелей, то часто от
валиваются куски штукатур
ки. Пакля, как правило, не

Можно, наконец, рассказать о 
применении в этом же управле
нии «точечных» дверных ручек из 
пластмассы вместо металличе
ских, пластмассовых вентиляцион
ных решеток и облицовочных 
плиток из полихлорвинила. И все 
это, как говорится, делалось 
«подпольно»...

Внедрением новшеств в строи
тельство должен заниматься трест 
Оргтехстрой. По мере своих сил
и возможностей он 
Сил у Оргтехстроя 
а вот возможности

это делает, 
достаточно, 

сведены до
минимума. Трест может только 
разработать ту или иную инструк
цию для работы с новыми мате
риалами и послать своего работ
ника на объект, где внедряются 
новинки. И это все. Новинки же 
на строительных площадках внед-

К сожалению,
время никто 
проверкой

в настоящее 
не занимается

проектов с точки
зрения подготовки площадки, 
наличия ресурсов и т. д. По
этому мастерам, прорабам 
приходится частенько браться

ЖИЗНЬЮ
Взять хотя бы нашу строй-

ку. Мы потратили
рублей на 
лезную 
разного 
на место, 
было бы

50 тысяч
совершенно 

работу —
беспо- 

перенос
рода сетей с места
Разве не выгоднее 

освободить всю
строительную площадку до 

начала работ?

^ороиюе^И лицо Свердловска
За последнее время во внешнем облике нашего 

города ироизошлн большие изменения.
Многие уголки старого города, не говоря о но

вых районах, даже за последние два-три года стали 
совсем другими.

Заметно похорошел отрезок проспекта Ленина от 
улицы Мамина-Сибиряка до Восточной.

Но, несмотря на серьезные изменения в центре 
города, его реконструкция еще далеко не заверше
на. Мы видим и сейчас башенные краны в райрне 
проспекта Ленина, улицы Малышева, на набереж
ной пруда и т. д.

Сейчас архитекторы Свердловска разрабатывают 
проект планировки и застройки центра города, ко
торый в будущем послужит канвой для дальней
шей, реконструкции.

Эти многоэтажные дома по улице Шмидта, ко
торые вы видите на нашем снимке, приняли жите
лей в этом году.

Фото П. Робина.

за. разного рода подсчеты,
связанные с чертежами, от-
рыватьСя от своей основной 
работы. То же самое со сме
тами.

Когда дом нужно сдавать, 
обнаруживается масса дел, к 
тому же много нерешенных 
вопросов. Вот и начинаешь

ясь применить у себя какое-то 
новшество, вынуждены искать все
возможные «левые» пути и спо-

способом
собы, чтобы хоть как-то теория 
не расходилась с практикой. Воз
никает вопрос, почему бы, на
пример, не придать Оргтехстрою 
какое-то базовое строительное
управление, которое наряду 
строительством занималось 
внедрением новых материалов

со 
бы

и
уж на его опыте учились бы дру-
гие? Возможно, это не выход 
положения. Но ясно одно: 
старщину в деле внедрения

из 
ку- 
но-

винок в строительстве надо иско-
ренять. А. ПЕВНЕВ.

звонить туда-сюда, а готовый 
дом стоит.

У нас получается так, что 
вроде бы все службы Сверд- 
ло'вскгорстрюя работают хо
рошо. А стройка почему-то 
всегда страдает, несмотря на 
эту хорошую работу.

Плохо, что за Стройкой не 
закрепляют никаких механиз
мов. Я не говорю о крупных. 
Но некоторые, более мелкие, 
например, трактор «Беларусь» 
с навесным оборудованием,
отдельные автокраны 
было бы для пользы 
крепить за участком.
вопрос, что 
большую

может

можно 
дела за-

И еще 
придать

силу рабочим■ ру-
кам? Механизмы, электрифи
цированный инструмент. Но 
мы редко бываем свидетелями 
появления на стройке нового
механизма. Оснащённость
электрифицированным инстру
ментом плохая.

М. ВИДА, 
начальник участка СУ-9.

| ГИПСОВОМ |--— I > мм.------------- Ч
Выступает | 

I АГИТБРИГАДА |
Сравнительно недавно на 

Свердловском гипсовом заво-$ 
де была организована группа $ 

$ художественной самодеятель- $ 
$ ности. Руководит ею аппарат-$ 
$ чица паросилового цеха Га-| 
5 лина Золотова.
\ ч$ Первый свой концерт участ- $ 
$ ники самодеятельности дали $ 
$ накануне 46-й годовщины Ве- $ 
$ ликого Октября. Они высту- $ 
$ пили на торжественном вече- $ 
$ ре, посвященном празднику. | 

$ Сейчас группа фактически 5 
превратилась в агитбригаду.

8 В этой бригаде активно уча- | 
8 ствуют мастер участка блоков $ 
8 А. Наговицын, монтер-связист 5 
г В. Железов и другие.
ч ч

|Перед пуском^
Завершаются работы по мон- 

$ тажу второй очереди эстака- $ 
$ ды. С ее пуском резко увели- $ 
$ чатся возможности по приемке $ 
$ сырья: камня, песка, опилок $ 
$ и угля. Сократятся простои $ 
$ вагонов. Вместе с тем появит- $ 
$ ся возможность завершить $ 
$ строительство нового гипсова- $ 
$ речного цеха, корпус которого $ 
8 воздвигнут еще несколько лет $ 
$ назад.[ в ЭФИРЕ— |
[заводские |

новости
< 8$ На заводе появилась радио- $ 
$ газета. Инициатором ее созда- $ 

ния явился начальник «Ком-
; сомольского прожектора» 8 
$ А. Наговицын. Еженедельно 
| заводское радио передает но-8 
$ вости, которые произошли в 8 
$ коллективе, критикуются не-8 
8 достатки в работе.
ч ч5 Деятельность радиогазеты $ 
$ значительно улучшилась по- $ 
$ еле приобретения магнитофона. $ 
$ Хорошо участвуют в рабо- $ 
$ те радиогазеты секретарь- $ 
$ машинистка Р. В. Гончарова, $ 
$ начальник панельного цеха $ 
8 П. В. Кочин, да и многие дру- 8

гие.
Г. СААКЯН, $ 

$ рабочий.



№ 94(2061) Свердловский строитель

ПЕРЕД ПРИХОДОМ КОМИССИИ
— Гилязев, ты задерживаешь 

все дело. Давай сюда акты.
— Не могу отдать, Владимир 

Иванович.
— Но почему?
— Подпишите форму № 2 на 

наши восстановительные работы, 
верните 500 метров кабеля...

— Гилязев, — говорит В. И. 
Малышев, — что ты выставля
ешь разные причины. Во-первых, 
акты к исчезнувшему кабелю ни
какого отношения не имеют, а 
во-вторых, мы никакого кабеля 
не видели.

— Вы не получите документы 
до тех пор, пока не найдете все 
наши материалы.

— Слушай, Гилязев! Не валяй 
дурака... Отдай акты.

Гилязев неумолим. Ла про-
зданье бросает:

— Раньше, 
мог бы отдать, 
перь • я научен

Кто же эти
чему они спорят?

А. Ф. Гилязев

года три назад, я 
а теперь нет. Те- 
строителями... 
спорщики? И по-

прораб
Промсвязьмонтажа.

В. И. Малышев — прораб чет
вертого строительного управле
ния 33 треста.

Эта «мирная» беседа происхо- 
."дила на днях в небольшой про

рабской конторке, которая нахо- 
дится рядом с домом № 6 по ули- 

- це Восточной. Строители собира
ли документы для предъявления 
объектов ведомственной комис
сии. Это, если можно так сказать,

. №

первый шаг на пути 
ний в эксплуатацию.

Собрать документы 
построить. Тут надо

сдачи зда-

— не дом 
обладать

огромным чувством такта, чтобы, 
не дай бог, не обидеть субподряд
чика или не «насолить» ему.

Иначе произойдет то, что случи
лось с прорабом В. И. Малыше
вым. И тогда походишь за каж
дым, поупрашиваешь.

Субподрядчиков на строитель
стве много. У каждого из них 
свой характер. Вот и вынуждены 
строители вымаливать милость у 
своих коллег.

Если б акты на подтверждение 
выполненных работ давали толь
ко субподрядчики, тогда бы го
ря не знали строители. Ну пред
ставьте, много ли времени надо 
на то, чтобы получить 16 актов 
за тремя подписями каждый?

— Пора пустяков, — скажет 
неискушенный в этих вопросах 
товарищ.

При деловом подходе — это 
пара пустяков, а если учесть 
«личные качества» каждого суб
подрядчика, да еще способность 
к изобретательству разного рода 
«крючков», дело вырастает в 
проблему. В проблему взаимоот
ношений между подрядчиком и 
субподрядчиками. И самое инте
ресное то, что работают эти люди 
все вместе. Но каждый из них 
выполняет свои обязанности, от
вечает за свой участок и дальше 
своего носа глядеть не хочет...

Но наконец субподрядчик «по
вержен». 16 актов в руках у 
строителей. Можно предъявлять 
дом ведомственной комиссии?

Нет. Надо еще 94 различных 
актов и справок. На каждой из 
них от одной до трех подписей. 
В сумме же на все 110 актов и 
справок надо 325 подписей. В 
строительном управлении № 7 
как-то подсчитали, что за послед
ние пять лет управлением по
строено и сдано в эксплуатацию 
88 объектов. На предъявление

кова производительность

детали дома.готовления

Фотохроника ТАСС.

заказчикно

без
вдруг что-то выйдет

ради?
А. РАДОВ.

и 
пре

тить число актов, 
не соглашается.

Как же можно

На снимке: готовые пане
ли на складе комбината.

Фото Н. Софьина.

Кто ремонтировать будет? Кто бу
дет отвечать? Нет, нельзя...

Вот и пишут. Тратят золотое 
время, изводят тонны бумаги. А 
ради чего? Не перестраховки ли

Быстро растет 
благоустраивается

акта. А 
из строя?

комбината. Сейчас на пред
приятии — пусковой пери
од. Уже дает продукцию бе
тонный завод, в процессе из-

заместитель начальника уп- ннть ряд вопросов как

их ведомственной комиссии изго
товлено 19 360 актов и справок, 
наложено 57 200 подписей (из 
расчета двух экземпляров). 
Сколько бумаги потрачено! Это 
только в одном управлении. , А 
сколько в Свердловске?

Все это, к сожалению, мало 
беспокоит Главсредуралстрой и 
оке горисполкома.

А чего беспокоиться? Без ак
тов не обойтись. А то, что бума
ги масса расходуется, так это 
предусмотрено. Не писать же на 
папирусах.

На составление и подписку 
всевозможных справок и актов 
отрывается много технических 
работников. При минимальной за
трате рабочего времени (один 
час) на оформление всех доку
ментов по сдаточному объекту 
требуется ПО часов, или больше 
15 рабочих дней. Нетрудно под
считать. сколько дорогого време
ни в год тратят специалисты на 
бумажные упражнения, отвлека
ясь от основного своего занятия.

Строители и рады бы ■ совда-
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ТАДЖИКСКАЯ ССР.
Большой домостроительный 
комбинат построен в Орджо- 
никидзеабаде. Здесь будут 
изготавливаться детали круп
нопанельных жилых домов 
для строителей Нурекской 
ГЭС. 35 тысяч квадратных 
метров жилья в год — та

мышленцый, админи
стративный и культур
ный центр Целинного 
края — город Целино
град. По темпам строи
тельства он занимает 
одно из первых мест 
в стране. В 1963 году 
трудящиеся города по-1 
лучат 110 тысяч квад' 
ратных метров жилой 
площади.

На снимке: строи
тельство 80-квартирно
го жилого дома на Со
циалистической улице 

в Целинограде.
Фото Е. Шуленова.

Фотохроника ТАСС.

П Е X =I

прошло совещание работни
ков отделов кадров, жилищ
но-коммунальных контор и 
юрисконсультов трестов. 
Были намечены меры по вы
полнению мероприятий об 
упорядочении использования 
ведомственных и служеб-

равления
строй Р. И. Павлов,

Свердловскгор-

ных
НИЙ

жилых помеще-
и постановление

Можно 
столбики 
работы 14 
нить их.

было бы привести 
цифр—показателей 

управления. Срав- 
сопоставить. Тогда

► без особого труда стало бы 
• видно, что управление пошло 
* в гору.
) В августе управление еще
► отставало, а в сентябре уже 
> выправилось.
• В октябре план по гене-
* ральному подряду был выпол- 
’ иен на 145 процентов, собст- 
( венными силами — на 153, 
( субподрядными организация- 
• ми — на 128 процентов.
• Наглядно работа управления
* видна уже в готовых домах— 
' 80-квартирных Водстроя и ме- 
' бельной фабрики, 60-квартир- 
( ном Нипигормаша. Все они 
( сданы в октябре с оценкой 
г «хорошо».

Управление, которое было 
( самым отстающим, заняло пер- 
: вое место в тресте Жилстрой. 
' Что же помогло управлению

Высококвалифицирован н а я 
бригада Михаила Чапко. Сам 
он владеет многими специаль
ностями. Высококачественно 
выполняет работу бригада ма
ляров тов. Райхмана.

Здесь же на быткомбинате 
замечательно трудятся плиточ
ники-мозаичники бригады 
В. Пикалова. Это исключи
тельно пожилые люди, ответ
ственные, способные.

А как же не назвать таких,

Главсредуралстроя и обкома

СМОТР 
жилищ

выйти

у нас 
чина,

в передовые?
Люди. Замечательные 
люди. Вот в чем при

говорит
управления Виктор 
вич Коновалов. — 
плохих бригад. А

начальник 
Михайло- 

У нас нет 
лучших...

• Кого же назвать из лучших? 
• Бригаду плотников Николая 

г Гвоздева или другую бригаду 
( плотников Михаила Чапко? А 
( может быть плотников Васи- 
5 лия Дмитриевича Тропачева? 
> Штукатуров Евгения Андрее- 
> вича Мосягина или штукату- 
( ров Анатолия Разуева? Маля- 
г ров бригады Райхмана?

Все это отличные коллекти- 
( вы, но вместе с тем непохо- 
к жие, друг на друга. У каждого 

свой стиль работы, свои осо- 
> беНности.
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профсоюзов рабочих стро- 
промстроймате-ительства и

риалов «О проведении об-
щественного смотра сохран-
нести и содержания жилого 
фонда, качества ремонта и 
благоустройства дворовых

Е территорий».

Для проверки состояния 
жилья созданы четыре ко
миссии, которые возглавят 
начальники жилищно-комму
нальных контор трестов — 
А. Ф. Тараканов, К. П. Са
венко, А. Д. Бондарчук, 
В. И. Ощепков.

ознакомлены с постановле
нием рабочие, служащие и 
инженерно-технические ра
ботники и как оно выполня
ется. Ведь согласно ему, ес
ли человек увольняется, ухо
дит со стройки, он должен 
освободить и предоставлен
ную ему здесь жилплощадь.

Смотр, о котором шла 
речь, направлен на улуч
шение сохранности жилого 
фонда, на своевременное 
проведение ремонта, на ор
ганизацию спортивных пло
щадок и соблюдение чистоты 
и порядка. Смотр продлится 
до 31 декабря.
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как 
ков 
Что 
ют.

Малоземов, Перевозчи- 
— мастера, золотые руки, 
им ни поручи, все сдела
ла так, что залюбуешься.

Настоящее призвание у них к 
строительному делу.

равление в эту пору было в 
тяжелейшем финансовом поло
жении. У нас было долгов 
более чем на 400 тысяч руб
лей. Нас чуть было не поста
вили на особый режим финан
сирования. Но этого не слу
чилось.

ДЕЛАЮТ ЛЮДИ
Болеет за свое дело Никон 

Пересторонин. Беспокойный 
это человек. Хорошее у него 
беспокойство за общее дело.

О механизаторах иногда за- 
забывают. А зря. Возьмите 
Александра Николаевича Мар- 
такова, бригадира слесарей, 
Николая Мокрушина, электри
ка.. Благодаря их заботам стро
ители часто выигрывают доро-
гов время.

Лучших показателей
наших участков 
ред праздником 
рым руководит 
нович Растилов.

из
добился пе- 
третий, кото- 
Борис Степа-

Этот коллектив ведет стро
ительство свайных домов, ме
ховой фабрики. Часть фабрики 
уже сдана под монтаж обору-
дования. 

Люди это, конечно,
главное. Это они решили успех 
дела. В трудных условиях бо
ролся коллектив за план. Уп-

В боевом дозоре
Контроль в действии

Сейчас удалось отрегулиро
вать это — выйти из финансо
вого тупика. Управление, улуч
шая свою работу, потребовало 
от ряда заказчиков погасить 
свою задолженность. Так, од
на только контора управления 
оборудования перевела нам 
115 тысяч рублей. Только по
думать, что с прошлого года 
управление не получило за 
многие работы. Например, за 
разборку плотины 11 тысяч 
рублей. Сначала, когда нас 
проверяло Кировское отделе
ние Стройбанка, дебиторская 
задолженность сократилась до 
159 тысяч рублей, а в сентяб
ре — до 29 тысяч рублей.

Зарплата рабочим теперь 
выдается своевременно.

Наши перспективы?
Удержать достигнутое и тогда 
мы сможем выполнить своев
ременно годовой план.

Н. НИКОЛАЕВА.

Захламленный подъездной путь, неубранные стройматериалы, 
около склада схватившийся цемент. Такую картину увиде
ли члены группы содействия комиссии партийно-государственно
му контролю треста № 89 на третьем участке восьмого стройуп
равления...

Безобразие. И, конечно, члены группы не могли оставить это 
без внимания. Они решили добиваться наведения порядка. Решили 
перед управляющим трестом поставить вопрос о принятии строгих 
мер к начальнику третьего участка Киселеву, который, несмотря на 
приказ начальника стройуправления и предписание группы содей
ствия, не принял надлежащих мер.

Группы содействия работают во всех управлениях треста. В их 
составе наиболее активные рабочие, коммунисты, комсомольцы. 
Такие, как председатель группы содействия шестого управления 
тов. Романов, начальник штаба «Комсомольского прожектора» тов. 
Гультяев, члены группы содействия треста тт. Коновалов, Малы- 
хин, Гладырев, Сидоров порученному делу отдают много времени.

Особенно большая работа была проведена в период смотра-про
верки, когда изучалось состояние охраны, учета и хранения мате
риальных ценностей на стройках, предприятиях и складах.

Хорошо, что члены групп содействия после того, как дают 
предписания, проверяют, как они выполняются. Если указание не 
выполнено, то ставится вопрос перед вышестоящими организациями.

Придавая большое значение пусковым объектам, группы со
действия партийно-государственному контролю взяли под конт
роль ряд важнейших пусковых объектов. Так сделали в шестом 
строительном управлении, где главное внимание уделяется пус
ковым объектам турбомоторного завода. Так сделали и в восьмом 
управлении, где осуществляется контроль над пусковыми объекта
ми завода пластмасс и другими важными стройками.

А. ГУСЕВ.

*
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За горами, 
за морями

Открылся занавес... В зале Загремели аплодисменты. А когда 
полуторачасовой концерт окончился, к Толе Кузьмищенко, комсоргу 
седьмого управления, подошел главный бухгалтер Кузьма Федоро
вич:

— Слушай, комсомол! Если нужна какая-нибудь помощь, при
ходи. Прямо... Без всяких...

Это было в день празднования 46-й годовщины Октября. Кол
лектив художественной самодеятельности управления № 7 давал 
праздничный концерт собственными силами. На сцене сменялись 
номера программы, а сами строители, слушая выступление това
рищей по работе, диву давались: откуда что взялось?

Организовать художественную самодеятельность на стройке 
дело не из простых, особенно, если учесть, что большинство моло
дежи учится. И еще труднее, если комсорг только вынашивает 
планы, а на практике применить их не может. Так бывает, если 
он работает один, в отрыве от коллектива. Сообща же любое дело 
оказывается по плечу.

Первым долгом провели собрание. Вопрос был один: как создать 
коллектив художественной самодеятельности. •

Не обошлось, конечно, и без маловеров. Кое-кто махнул рукой 
на эту идею. Но б(мьшинство^=^=^^^<><-^<:>^<^^<;у<:^^ 
было за то, чтобы к празднику 0 
подготовить концерт. ? ПРО АЯ ОИШИ

Легко принять постановление,? * 'ЛЭЛрАхШ-ЦхА .

молодежь
В 

боты
Югославии завершены ра

на автостраде «Братство и

да нелегко выполнить. 1
...Немало пришлось поговорить' 

с ребятами активистам Борису 
Петрову, Маше Гайсиной, Вере 
Котовой, Георгию Гайнанову. И 
как бы трудно им ни пришлось, 
они не жалеют потраченной 
энергии. Труд их не пропал да
ром...

Прошли праздники. Строите
ли по-прежнему сооружают до-

? Если вы еще не подпи- 
! садись на газету «СВЕРД

ЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» 
на 1964 год, то спешите 

? сделать это.
л Подписка на газету при- 
ф нимается на всех предприя- 
? тиях и стройках.
\ 10 декабря подписка бу-

о

ма. А вечерами готовят програм- Л дет ПРЕКРАЩЕНА.
му к смотру. Крепнет молодой 0. 
коллектив самодеятельных арти
стов. Растет мастерство, уверен
ность в своих силах. И крепнет 
песня, песня молодых строите
лей будущего.

А. ИВАНОВ.

ЗА ХИЩЕНИЕ
к ответу!

Товарищеский суд 
управления рассмотрел

ОО,

хищении социалистической

9ОЛубЫХ
.ЭНМНЙХ

ственности 
Дягилевой.

Работая

ОО

ЧЕТВЕРГ, 5 ДЕКАБРЯ
I МО- 
фильм13.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 

СКВЫ.. Художественный (. 
«Тимур и его команда». 14.50 — 
Дела пионерские. 17.35 — Телеви
зионные новости. 18.00 — Государ-
ство — это мы. 18.20 — Художе
ственный фильм «Две жизни». 
Две серии. 21.00 — «Шаги вели
ких дел» — телевизионный фильм. 
22.40 — Концерт участников
художественной самодеятельности. 
24.00 — Эстафета новостей.

ПЯТНИЦА, 8 ДЕКАБРЯ
13.30 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МО

СКВЫ. 18.00 — Телевизионные но
вости. 18.15 — Передача «Север
ный газ». 18.40 — Навстречу пле
нуму уральских композиторов. 
«Мы в Союзе композиторов...» 
19.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
«Наш почтовый ящик». 20.30 —
Рассказ героизме. Выступле-
ние писателя С. С, Смирнова. 
21.00 — Показывает Свердловск. 
Для работников сельского хозяй
ства. 21.30 — Наш современник 
на экране. 22.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Экран большой химии.
23.30 — Телевизионные новости.

СУББОТА, 7 ДЕКАБРЯ
17.30 — Телевизионные ново

сти. 17.50 — Передача для стар
ших школьников. «Наука-волшеб
ница». 18.25 — Спектакль Украии-
ского 
театра, 
фильм
фильм».

музыкально-драматического 
21.25 — Художественный 
«Перекресток». «Казах-

22.50
чером». 24.00

- «В субботу 
ПЕРЕДАЧА

МОСКВЫ. «На огонек».
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 8 ДЕКАБРЯ

ве
ИЗ

13.30 ПЕРЕДАЧИ ИЗ
СКВЫ. Для школьников

мо-
млад-

ших школьников — мультипли
кационные фильмы. 14.00 —«Быв
шие мальчики» — спектакль. 
18.05 — Телевизионные новости. 
18.20 — Для воинов Советской 
Армии и Флота. 19.15 — «Химия в 
строительстве». 19.45 — Музы
кальный киоск. 20.15 — «Мы
всегда вместе» передача, по-
священная советско-чехословац
кой дружбе. 21.00 — Международ
ные соревнования по художест
венной гимнастике.

Газета выходит 
в среду и субботу

единство» протяженностью 1 039 
километров. Дорога пересекает 
почти всю страну с северо-запа
да на юго-восток, от австрийской 
до греческой границы. Сотни ты
сяч юношей и девушек всех рес
публик Югославии приняли уча
стие в этой молодежной стройке.

Сооружение автострады добро
вольными молодежными бригада
ми обошлось значительно дешев
ле, чем силами строителей-про
фессионалов. Только на участке 
Годелица—Скопле это позволило 
сэкономить свыше 300 млн. дол
ларов.

сколько лет совершала хищение 
красок. Так, весной 1959 года 
похитила ведро половой краски 
и продала за 100 рублей граж
данке Борисовой. Летом 1960 
года, похитив 16 килограммов гу
стотертой половой краски, прода
ла за 160 рублей гражданам Ки
селеву и Черепанову.

■Восемь месяцев назад она 
продала ведро половой краски 
за 10 рублей гражданке Шипи
ловой.

Таких случаев было немало.
Но, учитывая ряд обстоя

тельств, прокурор Железнодорож
ного района нашел возможным не 
возбуждать уголовного дела.

Дягилева раньше никогда не 
судилась, по работе характери
зуется положительно. Одинокая 
мать, воспитывает сына 12 лет. 
Поэтому нашли возможным с по
мощью общественности вовдей-

Лучший дом 
Варшавы

Закончился традиционный кон
курс на лучший дом Варшавы, 
построенный в польской столице 
за год. Пальма первенства при-

ПОДПИСКА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
26 ноября закончился декадник по подписке на перио 

дические издания. В дни декадника на стройках и пред
приятиях проведена большая работа по распространению 
«Экономической газеты», журнала «Рабоче-крестьянский 
корреспондент» и различных партийных изданий.

Хорошо прошла подписка на газету «Правда» в тресте 
№ 89. Строители нынче выписали этой газеты вдвое 
больше, чем в прошлом году. Более тридцати рабкоров 
и членов редколлегий стенгазет оформили подписку на 
журнал «Рабоче-крестьянский корреспондент».

Но не везде все проходило гладко. В тресте № 33 
партийное бюро и его секретарь тов. Баюнкин не поже
лали заниматься распространением «Рабоче-крестьянско
го корреспондента». Оказалось так, что там вовсе нет 
подписчиков на этот журнал. Только три работника тре
ста оформили подписку на это ценное пособие рабкоров 
в редакции газеты «Свердловский строитель».

Подписка не прекращена. Продолжается подписка на 
все газеты, на журнал «Рабоче-крестьянский корреспон
дент», на другие партийные издания.

И сегодня не снимается с повестки дня задача—газету 
и журнал каждой семье.

суждена на этот раз десятиэтаж
ному жилому дому № 114 по 
улице Собеского. Он построен по 
проекту архитекторов 3. Леван
ского, Ю. Фидлера и конструкто
ра В. Витковского. Жюри кон
курса отметило, что среди других 
«кандидатур» дом выгодно отли
чается функциональными досто-

инствами. технико-экономически
ми показателями и удобствами

в

Бескорыстная 
помощь

Сомалийской Республике с

планировки.

работницей Л. М.

J ЭЫТЕГЗА р КОЗЖА

маляром, она не-

14 строй-
дело

ЛЕНИНГРАД

0 
соб-

ствовать на ее исправление, 
ло Дягилевой было передано 
рассмотрение товарищеского 
да, который постановил:

За хищение материалов
строек подвергнуть Л. М. 
леву штрафу и напечатать 
злоупотреблениях в

Де
на 

су-

СО

Дяги- 
о ее 
газете

«Свердловский строитель ».
В. РОГАЛЕВ, 

председатель товарище
ского суда; 

И. РЯВИН. МИФТАХОВ— 
заседатели.V

Следующий номер газеты 
выйдет 11 декабря.

т
МИЛ

ГМОСКВА

помощью Советского Союза со
оружаются радиостанция и типо
графия. Недавно сомалийский 
министр информации Аг.и Махам- ж 
мед Хираве посетил стро
ительную площадку этих объек
тов. Министр выразил благодар- 
ность Советскому Союзу, беско
рыстно помогающему Сомали.

О о 
/ашголюоы Центральный мага- ? зин подписных изданий? получил новые книги: ? Библиотека исто ри-?? ческого романа (третья? феерия); История Вели-? " Отечественной вой-У — тт. I—V; Исто-?кои ны рия ев) кин стой

России {Соловь- — том I; Пуш- — том III; Тол-
Л. том XI;Энциклопедия е с к и й к словарь — том I. 1Подписчики могут К получить указанные \ издания в любой день? (кроме вторника). Ма-? газин работает с 10 дох 6 часов вечера. Пере-? рыв с 14 до 15 часов.» В понедельник магазин \ открыт до 16 часов и? работает без перерывал

АКАНУНЕ праздника в 
печати появилось сооб
щение: «2 ноября пре- 

( кратила свое существование 
9 Мариинская водная система, 
| сооруженная свыше полутора 
| столетий назад. Началось пе- 
I рекрытие реки Вытегры в 
I стволе Новинкинского гидро- 
I узла. В навигацию 1964 - года 
I большегрузные суда с Волги 
I на Балтику пойдут без пере

грузки в Череповце, по ново- 
[ му глубоководному Волго- 
I Балтийскому водному пути.

На нашем рисунке видна 
схема нового сооружения. 

Оно выгодно отличается от 
старой Мариинской системы 
тем, что сможет пропускать 

значительно большие суда, а 
путь от Волги до Балтики 

I будет значительно короче.
На древней Мариинке было 

38 деревянных шлюзов. Лег
ко представить, как затягива
лось прохождение судов че
рез них. Крупные волжские 
суда не могли проходить че
рез эти шлюзы и поэтому 
грузы приходилось перевали
вать на мелкие речные баржи, 
а затем снова на большие 

суда. Транзитные перевозки

по Мариинской системе об
ходились государству в шесть 
раз дороже, чем по железным
дорогам.

Теперь вместо 
вянных шлюзов

всех дере-
_____ _ _____ будет семь 
новых. Три из них уже дей
ствовали в 1963 году. Эти
шлюзы больше волго-донских.

Что же представляет из 
себя новый канал, какую ра
боту здесь проделали строи
тели?

Его длина 361 километр. 
Он проходит в стороне от 
старой системы шлюзов. На 
трассе пять гидроузлов. На 
трех из них построены гид
роэлектростанции.

По протяженности Волго- 
Балтийский водный путь в 
три раза превосходит канал 
имени Москвы и в три с по
ловиной — судоходный Вол
го-Донской канал.

Строители соорудили че
тыре водохранилища, общая 
площадь которых около 1770 
квадратных километров. Са
мое крупное из них — Чере
повецкое. Оно разольется на 

225 километров, вберет в себя 
Белое озеро и протянется до 
старого Волго-Балтийского во-

Адрес редакции: Первомайская, 60. комн. 5, тел. Д 1-33-45.
Тип. изд-ва «Уральский рабочий». Свердловск, проспект Ленина, 49.

дораздела.
ще в пять раз 
ковского моря.

Это водохранили-
больше Мос-

из зоны за-Интересно, что 
топления переведено 217 на-
селенных пунктов. Проведены 
большие, работы по инженер-
ной защите 
старинного 
Белозерска.

от затопления 
русского города

Новая транспортная арте
рия будет иметь огромное зна
чение. В- Ленинград, Карелию, 
на Кольский полуостров пря
мым путем пойдут уральский 
металл, нефть, хлеб, соль, ав
томобили, донецкий уголь и 
другие грузы. А им навстречу 
суда повезут хибинские апа
титы, карельскую древесину и 
бумагу, гранит и мрамор, 
Кольскую руду, машины и 
станки из Ленинграда. Пере
возки станут в три раза де
Шевле железнодорожных.

Вдвое сократится время про
хождения 'судов от Москвы 

до города Ленина. С введе
нием канала в действие от
падет необходимость в трех 
старых каналах: Белозерском, 
Онежском и Приладожском. 
Большие суда, минуя их, 
пойдут прямо по озерам.

Редактор А. ШЕМЕТИЛО.НС 16805 Заказ № 6924
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